
 

                                       Extertal, 10.9.2018 
 

An die 

Gemeinde Extertal 

Frau Bürgermeisterin 

Monika Rehmert 

- Rathaus - 

32699 Extertal-Bösingfeld 

 

Umstellung noch nicht umgerüsteter Straßenlampen auf LED-Technik 

 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Rehmert, 
 

der Rat möge beschließen: Bei den verbliebenen Straßenlampen ohne stromsparende 

Technik im Extertaler Gemeindegebiet wird eine Umstellung auf LED-Technik vor-

genommen. 
 

Begründung: 
 

In Extertal gibt es ungefähr 1500 Straßenlaternen. Um deutliche Einsparungen bei 

den Stromkosten zu erzielen sowie aus umwelt- und energiepolitischen Gesichts-

punkten eine CO2 - Reduzierung zu erreichen, sind 2/3 der Lampen vor einigen Jah-

ren mit erheblichen Fördermitteln bereits auf LED-Technik umgestellt worden. Uns 

liegen nun Informationen vor, dass das Bundesumweltministerium in diesem Jahr 

letztmalig Fördergelder zur Umrüstung an Kommunen vergibt. Es sollte schnellst-

möglich auf eine Beteiligung hingewirkt werden. Dort, wo es technisch sinnvoll und 

machbar ist sowie Einsparungen in einem angemessenen Amortisationszeitraum er-

zielt werden können, ist ein Förderantrag noch in diesem Jahr zu stellen. Prämisse 

muss sein, dass eine möglichst schnelle Refinanzierung der Investitionskosten er-

folgt. 
 

Unter Berücksichtigung sicherheitsrelevanter Aspekte sollte mit Augenmaß der Ab-

bau weiterer Straßenlampen in einem transparenten Verfahren fortgesetzt werden. 

 
Freundliche Grüße 

 

 

 

Manfred Stoller     Michael Wehrmann 

       Hans Friedrichs 


